



El bandido Bustamante y el ahorcado en Santiago

El niño que nació con dos cabezas en la hacienda del Peral

En la hacienda del Peral A nacido esta vision Un niño con dos cabezas Que ha causado admiracion.

Ha causado gran sorpresa Con esto que ha sucedido Del infante que ha nacido Con tan distinta marca Del la prueba con certeza Que es de un tipo sin igual Mas parece irracional Como se ve en el diario. En la hacienda del Peral. El niño está vivo.

El fémalo viviente. El verso les da a saber Que es hijo de una mujer Horrible como serpiente. Poca figura de jerie Tiene, pues, ese bano Que asombró a un escorpion Habrá como yo el pruebo Labore en el siglo nuevo Ha nacido esta vision.

Este feto se enjandrino De un tal leñero Armijo Que fue a tener este hijo Espantoso y desagradado Su madre se María Prado De regulares noblezas Esta no tiene riquezas Pero es bella en proceder Por desgracia fue a tener Un niño con dos cabezas.

La jente mas elegante Lengs como de pascacho Junto con el popalacho Solo por ver a este infante Dieron el juicio errante Igualta a primigenial La jente con afliccion Llamo como yo conquistado A ver que esta nueva vision Que ha causado admiracion.

Al fin ya les di a saber La novedad tan terrible De este niño tan horrible Que dio a luz una mujer De mano del gran poder Todo esto sucedió El dicho se cumplió Dijo un profeta escribiendo I por lo que se está viendo El juicio cerca vendrá.

El Bandido muerto en la garita de la calle del Carmen

Por el guardián Droguetti En la calle Santa Rosa A un caballero desentia Trató de darle un asalto Este infame delincuencia.

Estando de prisionero Este ro Bustamante Hirió en aquel solo instante A un mismo compariador Llevaron al altanero A filarito con gran pruro Pero de ahí se fugó Un crimen ejemplar En la calle Santa Rosa.

El bandido se ocultó En la casa con presteza Le doyo de una mesa El dueño casa le halló Pronto el nefandito tomó Un revolver de repente I le sacó muy cruelmente Fratrando en el caso I éste le pegó un balazo A un caballero desentia.

Una señora el asunto Fue pronto i ahorcó al plico I a lo llamó un chiquillo Al mismo guardián del punto Bonafante fue difunto I en lo que digo no falto Por levantarse tan alto Fue la escena que yo indico El nefandito a este rico Trató de darle un asalto.

Cuando el pije criminal Estó por el pasadizo Una perrita dió aviso En el momento fatal Ocasión un grave mal Armándose de burlante Se alarmó toda la jente Como les dió el detalle Despues la pagó en la calle Este infame delincuencia.

Al fin con su erradid indina El presidiario así I un tiro le amenazó A Droguetti con balista Fugado su carabina Benjamin en el instante I le disparó el errante Por un malhad el tan temudna Un guardián de la segunda Le dió muerte a Bustamante.

El ahorcado en Santiago en la calle de Gorbea

En la calle de Gorbea Este hombre se suicidó Sin temer a Dios divino Por su mano se ultimó.

Furioso un día llegó Con liquido en la cabeza I allí con mucha presteza El mismo se asenó En su pieza se encerró Como aquel del di. idea Se sentó en una bates Como loco delirante I fué el crimen alvevo En la calle de Gorbea.

Este se estuvo embriagando Nueve días poco a poco I estando picado a loco Lo estuvo el diablo tentando La jente estaba notando Cuando ya se distocó Popen que un cordel lezmó Para cometer el mal En la misma capital Este hombre se suicidó.

Me dicen que eres soltero Sin alguna suscecion I a su sangre derramo Entregado al padecer Una púdica mujer Se dignaba a compeser Lo dió su trinitico A Jeah en el suplicio. Hállo por un beneficio De darle la salvacion.

El siervo estaba anunciando Que tenia que venir I tenia que morir En una cruz enclavado. Su cuerpo fue maltratado I herido hasta el corason Cuando cometió el borron Dijo San Pedro en su yerro Me voi a alorar a un cerro Si no me das el perdón.

Al fin ya del ahorcado Del la noticia evidente Sin apeser doliente A la morgue fue llevado Del entre estaba colgado Atado con un cordel Da detalles el papel Lo que este crimen figura Por medio de su locura Se dió la muerte mas cruel.

A lo divino

Háselo por Dios, mi vida, De darme la salvacion Si no me das el perdón Lloraré de noche i día.

El cordero inmaculado Es el corderillo que sana Y la fuente donde mana El bien para todo criado Por la sangre del cordero Es muy justo que te pida Aquella senda florida, Verbo, digo, en esta historia De darme tu santa gloria, Háselo por Dios, mi vida.

Un jóva viejo, palado, También llegó a la jarama I le pidió una danzajina Con un trazo despiadado El poco estaba curado I un cuadrillero le dieron Cuatro lincheros se murieron Potando con una cuesa I el chihuel con esta diuca Una chingans pusieron

También llegó un perdigon Un diucon con un arpon Una sagra i un pidió I un zoral con un pequeun De loro un batallon I una gara muy compuesta Una turca desonesta Tomaba chichas en las ollas I llegaron tres pollosa De cantoras a la fiesta.

Viendo tan gran desconcepo De su acorta santísima Aquella yerva purisima Dio un trize jentido al cielo Se embrió el mundo un velo Por lo que ahí sucedió Magálica le decía A Jeah con triste calma Si no perdona mi alma Lloraré de noche i día.

Al fin hasta el firmamento El bulire con el gradado I de luto se vistió Por el mismo sentimiento Los astros en el momento Todo sin brillo perdieron Ya cuando en la tumba vieron Al salvador de la luz Al bajarlo de la cruz Las pedras también sintieron.

El festin de las aves

La diuca con el chihuel Una chingana pusieron De cantoras a la fiesta Dos cuculleros trajeron.

Por primero el agulluco Pidió una buena bardoja Con una lechura vijita Que no valia ni un puchó En seguida llegó el chuchao A la salida del sol La flos como arrolló Llegó linda i buena moza I estaba tirando pruro

Un jóva viejo, palado, También llegó a la jarama I le pidió una danzajina Con un trazo despiadado El poco estaba curado I un cuadrillero le dieron Cuatro lincheros se murieron Potando con una cuesa I el chihuel con esta diuca Una chingans pusieron

Después llegó una toraxa Del brazo con un concon Del primer tragadero Se como una calabaza A una lengua muy diablaza Deballarín pusieron Dos lapaculos cayron A puntetas con el picho Con un carrio amarrilo Dos cuculleros trajeron

Al fin anda botando El bulire con el gradado I de luto se vistió Por el mismo sentimiento Los astros en el momento Todo sin brillo perdieron Ya cuando en la tumba vieron Al salvador de la luz Al bajarlo de la cruz Las pedras también sintieron.

Contrapunto entre el Nuevo i el Antiguo Siglo

Yo venido siglo vijto Con un poder impolente A que me entregues mi jente I a darme mi buen consejo Yo gence desde muy lejoso Andando tranco por milla I el mas hombre se me hujallia En esta faz de la tierra Poco declarate guerra Si no me entregas la silla.

Yo gence desde muy lejoso Andando tranco por milla I el mas hombre se me hujallia En esta faz de la tierra Poco declarate guerra Si no me entregas la silla. Ahí te dejé el testamento Ya he cumplido mi período Háblame con mayor modo No gences con argumento Me retiré en el momento

Con orden del gran mozarca Vengo a gobernar lo criado Que a adolitos has dejado Me habrás venido a insultar Mas despues te ha de pasar Todo lo que es ahí obrarca Fuera está de tu mandado Platano de mal trato Que te has portado tan mal Yeto de aqui irracional Que con mi poder te malo.

Yo me voi ha retirar Insultativo moderno Como diablo del infierno Me habrás venido a insultar Mas despues te ha de pasar Todo lo que has obrado Como desvergonzado Sin rago de caballero (Gobernando el mundo entre Yo has de ser apesador.)

Con leyes inexorables Gobernará, sin peser. I tu mandate cambiar Viejo rages de sable Mi grado es incomparable Para mandar lo que hai criado I de viejo jays has dejado Con esas leyes indignas? Llensas de puestas; ruinas El Globo continuando.

EL VIEJO

Ante todo los mortales Te dira una buena tanda Porque Dios es el que manda Las ruinas, pestes i males, Está escrito en los anales, Como debes proceder Ya me quieres repender Siendo tan poco entendido Que sola un gran atrevido Yo te lo di a saber.

Verdad que soy novel Pero práctico en vivir I te lo voi a advertir Que folistes tirano cruel, El verdugo mas infame, Inhumano, sanguinario Harto impío i gran falario Has portado de tal suerte I lo habrás dado la muerte Al que no te fué contrario.

Ante todo el firmamento Goberna la religion I tu, infame sin razon Vienes con atrevimientos Parece que voy a momento Lo que es de queda la jente En que sigas robando.

Al fin el sol i la luna Son pruebas muy evidente, Que de cuenta de la jente En la celestial tribuna Aquí despues la lambraza, Lájos de haber compasion, I en mi no has de haber tracion I con verdad te lo juro Así yo te lo aseguro Pero viejo fanfaron.

Al fin, pues, don Siglo Nuevo Te digo alios sin cuento Quehete usado haciendo el despojo Que a las doce me relevo Has quitado i un huevo, Llévate para el camino I los botellas de vino Para acordarte de mí I te lo quedas aquí Ignorante peregrino.

José Hipólito Casas Ochauri, Poesía de Santiago, Editorial, 407 Imp. L. V. Caldera, Bandera, 611